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Эдвард ЧЕСНОКОВ

■■ Председатель■Палаты■предста-
вителей■Национального■собрания■
Республики■Беларусь■рассказал■«СВ»■
о задачах■нового■созыва■Парламен-
та,■воспитании■патриотизма■и■воз-
вращении■релокантов.

СОСТАВ СЕРЬЕЗНО 
ОБНОВИЛСЯ
В феврале в Беларуси прошли пар-

ламентские выборы. Состав депута-
тов значительно обновился, сменился 
и спикер Палаты представителей. Им 
стал Игорь■Сергеенко, ранее работав-
ший в органах КГБ Республики Бела-
русь, а затем главой Администрации 
Президента.

3 июня Игорь Сергеенко выступил 
уже в качестве участника междуна-
родного форума - заседания Совета 
Парламентской Ассамблеи ОДКБ (су-
губо оборонительный союз, действую-
щий на постсоветском пространстве 
от Минска до Душанбе). Здесь, на 
встрече глав парламентов государств-
участников Организации, уроженец 
Витебщины представлял родную Бе-
ларусь во время обсуждения вопросов 
безопасности и совместной борьбы 
с терроризмом.

На полях заседания, проходивше-
го в казахстанском городе Алматы, 
корреспондент «СВ» поговорил с Иго-
рем Сергеенко о приоритетах ново-
го состава Национального собрания, 
подготовке к юбилею освобожде-
ния Советской Белоруссии, а также 
о том, могут ли релоканты, бежав-
шие в 2020 - 2022 годах, вернуться 
на Родину.

у НАС МНОГО ДРуЗЕЙ  
И СОЮЗНИКОВ
- Игорь Петрович, с какой повест-

кой начинаете работу в новом ка-
честве?

- Палата представителей Нацио-
нального собрания Республики Бе-
ларусь восьмого созыва уже третий 
месяц действует в обновленном фор-
мате: из 110 ее депутатов 90 избрали 
впервые. 

Наши приоритеты? Первое  - за-
конотворчество: новый созыв уже 
рассмотрел порядка двадцати зако-
нопроектов (некоторые подготовил 
предыдущий созыв, то есть мы сохра-
няем преемственность). Второе - рабо-

та на международном треке, выстраи-
вание отношений с зарубежными 
партнерами…

- По линии парламентской дипло-
матии.

- Да, как это проходило на только что 
прошедшем заседании Совета Парла-
ментской Ассамблеи ОДКБ.

Далее - выстраивание работы с дру-
гими международными организация-
ми. Создают делегации Националь-
ного собрания Республики Беларусь 
в Межпарламентской Ассамблее СНГ, 
Межпарламентском союзе, Парламент-
ской сети Движения неприсоедине-
ния, Межпарламентской ассамблее 
православия, Межпарламентской Ас-
самблее АСЕАН, Латиноамериканском 
парламенте, Парламентской ассамблее 
ОБСЕ и так далее. Это важно для того, 
чтобы наш голос звучал на междуна-
родной арене. 

Параллельно налаживаем двусто-
ронние связи. У нас уже действуют 42 
группы дружбы с парламентами других 
государств.

Но в первую очередь, конечно, бу-
дем выстраивать отношения со сво-
им главным другом, партнером и со-
юзником - Российской Федерацией. 
Уже сформировали белорусскую де-
путацию в Парламентском Собрании. 

Сейчас готовимся провести его оче-
редную сессию в Минске 17 июня.

Следующее, третье, приоритетное 
направление  - непосредственная 
работа депутатов в избирательных 
округах, рассмотрение обращений 
граждан, встречи с трудовыми кол-
лективами, когда депутаты не только 
изучают мнение народа, но и инфор-
мируют общественность о проводи-
мой в стране политике. 

Четвертое - активизация информа-
ционно-аналитического сопровожде-
ния парламентской деятельности, 
значимость которого в наше время 
возрастает многократно. Наработки 
в этом направлении есть, и мы стре-
мимся их развивать.

ЗАБОТА О ЛЮДЯХ - 
ГЛАВНОЕ
- Не все предприятия смогли впи-

саться в новую реальность, когда 
Запад просто заблокировал тор-
говлю с Беларусью и Россией. Здесь 
как раз нужны законодательные 
меры по защите трудящихся в го-
роде и на селе.

- Забота о людях  - это главное. 
И в Беларуси уже многое сделали, 
чтобы незаконные санкции не ока-
зывали существенного влияния на 

повседневную жизнь наших граждан. 
Как и в России, важное направление 
для нас - принятие законодательных 
мер по обеспечению технологическо-
го суверенитета, импортозамещения, 
создания новых рабочих мест. 

Важен и социальный аспект. Сейчас 
готовим законопроекты по вопросам 
занятости населения, о государствен-
ных пособиях семьям, воспитываю-
щим детей, о  дополнительной со-
циальной защите ветеранов войн 
и боевых действий и другие.

- Позвольте продолжить про но-
вую реальность. После 2020 года 
немало граждан экстренно перееха-
ли из Беларуси и России на Запад. 
Причем далеко не все из них, как 
раньше бы сказали, «враги народа». 
Большинство - просто политиче-
ски неокрепшие, не разобравшиеся 
в ситуации люди. Если говорить 
о Беларуси, могут ли релоканты 
вернуться?

- Те, кто сделал это в силу неопытно-
сти или, как вы сказали, политической 
незрелости, могут вернуться. Любой 
человек, который хочет вернуться 
в родные места, может вернуться! Он 
ничего не должен бояться, если не со-
вершил противоправных действий. 

Решением президента еще в поза-
прошлом году под эгидой Генераль-
ной прокуратуры создали комиссию 
по вопросам возвращения наших так 
называемых «беглых». Она рассматри-
вает все обращения, дает конкретный 
ответ. 

Знаю, что такие обращения поступа-
ли, и многие удовлетворяли. Причем 
зачастую люди спокойно возвраща-
ются, даже не обращаясь в эту комис-
сию. И вы правильно говорите: не 
нужно рассматривать всех как врагов. 
Есть среди них и просто заблудшие. 
Впрочем, времени с тех пор прошло 
достаточно, и, думаю, определить-
ся с политической позицией и своей 
дальнейшей судьбой они уже вполне 
могли.

- Пожалуй, многие поняли: на 
Западе-то медом не намазано…

-  Да, многие поняли, как непросто 
там, на чужбине, себя найти, трудо-
устроиться, занять место в жизни. Не-
которые, я думаю, за кордоном и стра-
дают, и возвращаться боятся. Таких,  
наверное, среди «беглых» уже боль-
шинство. Но бояться не надо. Воз-
вращайтесь!

ОТНОШЕНИЯ С РОССИЕЙ - ПРИОРИТЕТ НОМЕР ОДИН
Игорь СЕРГЕЕНКО:

- До того как стать депу-
татом и спикером Палаты 
представителей, больше че-
тырех лет работали главой 
Администрации Президента 
под непосредственным руко-
водством Александра Лука-
шенко. Чему смогли у него 
научиться?

- работа в должности гла-
вы администрации президен-
та многому научила. прежде 
всего личному примеру пре-
зидента во всем. александра 
григорьевича отличает скрупу-
лезный и педантичный подход 
к решению любой проблемы: 
дойти до глубины, докопаться 
до истины, выработать стра-
тегическую линию, найти кон-

кретные решения, проконтро-
лировать. 

я уже не говорю о том, ка-
кое серьезное и внимательное 
отношение отличает нашего 
президента к вопросам оценки 
конкретных людей и конкрет-
ных должностных лиц, к вопро-
сам кадровой политики. у него 
сильнейшая политическая ин-
туиция, мудрость, предвидение 
тех или иных событий. Все это, 
конечно, подкупает и является 
примером не только для меня, 
но и для граждан.

- Вы справедливо сказали, 
что отношения с Москвой, 
в том числе по парламент-

ской линии, - в приоритете. 
Сложились ли отношения 
с  российским коллегой  - 
Председателем Госдумы 
Вячеславом Володиным?

- наше знакомство с Вяче-
славом Викторовичем состоя-
лось во время поездки в алма-
ты, на заседании совета па 
оДкб. Это серьезный поли-
тик, имеющий огромный опыт 
парламентской деятельности, 
настоящий патриот россии. 
беседа была очень конструк-
тивной и полезной. обсудили 
перспективы нашей совмест-
ной работы в парламентском 
измерении союзного государ-

ства и предстоящее проведе-
ние сессии парламентского 
собрания. 

уверен, все, что мы плани-
руем сделать, получится: у нас 
с россией единые подходы, мы 
ближайшие друзья и союзни-
ки. у нас не только общий ин-
терес к успешной реализации 
экономических и гуманитар-
ных проектов в союзном госу-
дарстве, но и общее видение 
прошлого и будущего, кото- 
рое намерены создавать вме-
сте.

- В заключение позвольте 
личный вопрос. У вас уди-
вительная биография: за па-

триотическую позицию вы 
попали в санкционный спи-
сок Евросоюза задолго до 
того, как это стало трендом. 
Не было ли горечи расстрой-
ства и обиды?

- абсолютно нет. по своей 
предыдущей работе я оказался 
под санкциями еще в начале 
нулевых годов. и не то что не 
комплексовал - на это даже не 
обратил внимания. ответ же 
у нас может быть лишь один: 
конструктивная, созидатель-
ная работа на благо белару-
си. помимо запада есть много 
других стран и регионов, где 
нас ждут и где мы можем раз-
вивать взаимовыгодные и рав-
ноправные отношения.

на санкЦии ДаЖе не обратил Внимания БИОГРАФИЯ
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Игорь Сергеенко: с Россией единые подходы, мы ближайшие друзья и союзники.


